

EL AMIGO DEL PUEBLO

SEMENARIO GRATUITO

AÑO III

Alcoy, 14 de Noviembre de 1908

NUM. 117

Erigir un templo, es cosa excelente; levantar un hospital, rasgo de misericordia; fundar un instituto religioso, abrir nueva fuente de virtudes; pero el manantial más abundante de bienes hoy, la panacea más eficaz para la peste dominante, consiste en detamar caudales de dinero, sin esperanza de lucro, en diarios populares.

FRELADO DE SALAMANCA

Asuntos sociales

Rogamos encarecidamente á todos los socios pertenecientes á las sociedades obreras Patronato de la Juventud Obrera; «La Renacimiento»; «El Porvenir», de tejedores; «La Artística en Maderas», de carpinteros; «La Actividad», de papeleros, y la «Unión de Dependientes Industriales» que no comprometan ahora su voto para la próxima elección de locales y suplentes de la junta local de Reformas sociales, pues ya se les pasará el aviso oportuno para el día que ha de tener efecto dicha elección.

Plaga social

II

Si el teatro en Alcoy ha sido funestísimo cuanto á la piedad y religión, ¿qué decir de sus estragos en la moralidad pública-social?

Cuando el teatro ya de por sí, con sus ordinarios y mundanos preparativos, constituye un peligro moral muy marcado; cuando como espectáculo público es de los peores, por las circunstancias livianas que le acompañan aún en las representaciones llamadas licitas; cuando tan poco respeto á la moral han tenido los que de estos centros más obligados á ello estaban; ¿qué decir hoy, dominando como domina casi completamente el género chico, é infimo también en los cines y bailes con que frecuentemente se sustituyen las representaciones teatrales?

Las costumbres alcoyanas van maleándose con toda rapidez, por la gran influencia sin duda que en ellas ha tenido la permisiva vergonzosa y humillante del teatro moderno; y muchos católicos no tienen inconveniente en que sus mayores y menores hijos presenciaren estos atropellos, coadyuvando muy directamente al desarrollo de una generación carnalizada y descreída.

Y si algo de exageración encontráis en estos razonamientos, atribuidlo á la gran dificultad que hoy puede llamarse imposibilidad de separar en el teatro moderno lo lícito de lo ilícito.

Cortad por lo sano, católicos, y despreciad valientemente un arte que tan á las claras está despreciando nuestra moral pública, base del bienestar social. Conservad así, en cuanto de vosotros dependa, la vida religiosa y tranquila de Alcoy.

B.

RÁPIDA LOCAL

La Juventud Tradicionalista de esta Ciudad celebró con esplendor inusitado, el pasado domingo, la fiesta onomástica de D. Carlos de Borbón y Austria-Este, con funciones religiosas en las Iglesias de Sta. María y S. Agustín y otros actos también concurridísimos en los salones de la Sociedad, que nos recuerdan los importantes llevados á cabo en épocas más florecientes para la causa carlista local, por el antiguo Círculo de San Jorge.

Ello, sin embargo, demuestra una pujanza que, aunque no corresponde proporcionalmente todavía, á la alcanzada en otros pueblos recientemente, consuela á los que sin ser carlistas políticamente no podemos menos de simpatizar y hacer nuestros sus principios fundamentales.

El ejemplo de aproximación casi unánime en la prensa católica de gran circulación, es precursor de unidad de miras en el terreno religioso y social, que habiendo sido siempre el mismo, logró distanciarle aparentemente, la semilla siempre funesta de la discordia.

Por eso nos congratulamos en cuanto afecta á nuestra región de las declaraciones espontáneas y fraternales que la Voz de Valencia, el periódico de más circulación en el campo católico y antiliberal, acaba de hacer con moti-

vo también de recientes actos de vitalidad vigorosa realizados por el partido tradicionalista de la capital del reino.

Aquellos radicalismos absurdos de furor anticlerical van dando sus frutos; y justo es los obtenga preferentemente la causa bendita que, con las masas de incontables católicos congregados en los monstruosos meetings, logró sepultar los proyectos descabellados de Canalejas y Romanones.

POLITIQUELLA

Madrid 10 Noviembre 1908

Sr. Director de EL AMIGO DEL PUEBLO: Con gran sorpresa leí en el último número de su católico Semanario la «noticia fresquita» consignada en el artículo «Politiquilla», de que el Sr. La Cierva ha tomado con gran empeño el cumplimiento de las leyes en mi queridísimo Alcoy. En su final reconoció la «intención pillina» del firmante «Ciervo» que dá á conocer que todo fué pura broma, pero no exenta de meollo respecto á los que manejan el cotarro caciquil en ese distrito.

Sí, Sr. Director, yo puedo asegurarle que los deseos del Sr. La Cierva en tal asunto son muy sinceros; pero no desconoceré V. que, dada la fonesta artimaña del torno de los partidos, unos y otros, todos liberales, sacrifican el bien de un pueblo, de un distrito, de la nación si es necesario, en aras del respeto y consideración mútua al partido de oposición. Bien debe conocer V. que por ello, los conservadores saben muy perfectamente «conservar» lo que dejaron los liberales, que es como favorecer y preparar á las mil maravillas la realización de los planes antipatrióticos de los Morets, cuando les corresponde ser poder.

Y para mayor gravedad, habiéndose de contentar al «respetadísimo» Sr. Canalejas como representante único de ese distrito de sus amores, el Sr. La Cierva con toda su sinceridad, ha de tramitar sus expedientes por mediación de dicho Señor Feudal, en quien quedan entonces sin efecto y como sepultados en el olvido y desprecio, todos los planes de prestigio moral alcoyano.

Lléname de satisfacción ver como, á pesar de tales desengaños, V. y los suyos trabajan fuertes y perseverantes en sus moralizadoras campañas en favor de Alcoy. Aunque pocos

ruca desanimen en tan patriótica empresa; i los hombres no saben recompensarla ni agradecerla, ¿dudarán Vds. que nuestro reino no es de este mundo?
¡A la pelea!

UN CORTESANO HIJO DE ALCOY

VARIEDADES

EDIFICANTE

En Saint-Christophe la Grotte, pueblecito próximo á Grenoble, el liquidador de los Carujos, después de haber vendido hasta el último clavo de los Religiosos, sin lograr cubrir los gastos, tuvo la ocurrencia de sacar á pública subasta el cementerio local, pretendiendo que pertenecía á la Comunidad disuelta.

Compróse en 200 francos un notario que imaginándose lo productivo que debía ser un terreno tan rico en abono natural, se dispuso á convertirlo en huerto, cuando enterado el vecindario se amotinó contra el vendedor y el comprador, oponiéndose á que se profanase aquel sagrado recinto donde no hace todavía cinco años, se verificaban sepelios, y pidió la rescisión de la venta, por insuficiencia de precio.

Abierta una suscripción popular, reunieron en el acto 310 francos con los cuales se rescató el Campo Santo, dejando á los muertos dormir en paz á la sombra de la cruz.

IGUALDAD

Como herido por un rayo. En su escaño de diputado, sin un quejido, sin un ademán, quedó muerto el otro día el diputado Sr. Perojo.

La muerte, sin «pase» penetró en el Congreso; sin respetar la inviolabilidad parlamentaria, la inmunidad del cargo, hirió y mató á un señor diputado.

Acababa de cenar, Cansado se echó en la cama y gritó que se moría y... se murió, también de repente, el domingo, Félix Limendoux, el conocido periodista y autor de zarzuelas sicalpticas.

La muerte tampoco respeta la inmunidad periodística.

Un infeliz, un D. Nadie, con nombre y con apellido que nada dicen, cayó, el sábado, debajo de un baul que conducía desde la estación, y rindió el alma.

¡Igualdad, igualdad! Ante la muerte sí que somos todos iguales... todos débiles, flacos, miserables.... ¡nada, absolutamente nada!

Particularitats

En espectació estém els españols, per conèixer el resultat d' els resiens reals decrets sobre fundacions de beneficència particular. Vorém qué farà la nova y especial chunta nombrada para el asunt. ¿Será qu' el Govern voldrá en avant fiscalisar totes les fundacions benéfiques que no están hui baix el poder central? ¿Es proposará el Ministeri Conservador privarnos de practicar lliurement el bé, ó de posar també un impost al que favorisca á un necesitat? ¿Es que de bona fé el Sr. La Cierva vol quisá tallar abusos que s' han comés en capa de beneficència?

Tot se sabrá ben pronte per quant el últim d' estos reals decrets fija el prinsiipi del próxim añ para qu' es pose en tó la cosa, y entonses descubrirem el propòsit d' els pares de la patria.

Hui no vullc aventurarme en comentarís; pues lo que teòricament mos pareix negre, pot ser en la práctica completamen blanc, y ¡ojalá así resulte!

Per si acá li aprofita al Sr. Ministre de Governació, yo li oferisc para el degut servisi en el asunt, un regular número de alcoyans ó vehins d' Alcoy qu' es pinten soles en cuestió de fiscalisar la beneficència particular de la localitat. Hasta en els asilos d' así, que supose particulars en este cas, saben clavar-se mol mañosament per pura «filantropía» no per caritat, y son tan «asertaes» les gestions que segons ells practiquen en favor d' els pobres asilats, y en la intensió de pillar para el ruido public alguna moncha ó capellá, que sempre n' isen d' aquelles víctimes de tanta filantropía, quedán abandonats per els carrers, plens de miseria, despullats y famolencs.

Quisá li fassen paper al Sr. Ministre La Cierva: rés cosa provar.

Y prou de particularitats.

B.—H.

NOTICIAS

En virtud de denuncia que por escrito formularon algunos testigos presenciales, el señor alcalde de esta ciudad multó días atrás á un jovencuelo de mayor edad por blasfemar en la vía pública.

—Las señoras católicas desde el pasado domingo, abrieron sus clases de adultos en el local de párvulos que las religiosas de San Vicente Paúl ocupan en la plaza del carbón.

—También por lo mismo, la escuela dominical que el Patronato de jóvenes obreras tenía establecida en este punto se ha trasladado á la calle de San Antonio núm. 67.

—Ha salido para Alicante con el fin de tomar parte mañana domingo en la elección de cuatro vocales obreros del Consejo superior de Emigración nuestro querido amigo D. Jorge Armiñana Perseguer, obrero tejedor. Lleva la representación de la sociedad obrera «La Regeneración».

De nuestra ciudad tomarán también parte en dicha elección las sociedades siguientes: «La Artística en Madera»; «La Actividad»; «El Porvenir»; «Unión de Dependientes Industriales» y el «Patronato de la Juventud Obrera».

—Además de la Semana Social de que ya dimos cuenta, también en Sevilla del 12 al 15 del corriente se está celebrando un Congreso de Música Sagrada. De él se esperan próximamente instrucciones acertadísimas para ajustar la música religiosa á los deseos de Su Santidad Pío X.

—Se ha anunciado la quinta peregrinación á Tierra Santa y Roma, que tendrá lugar el final de Abril del año próximo 1909. Incluidos todos los gastos absolutamente, el pasaje será en 1.ª 2.200 ptas. y en 2.ª 1.600. Hasta el 31 de Diciembre se admiten inscripciones.

—«Correspondencia de los buzones».—Muy acertado y valiente consideramos un artículo que se nos remite; pero no se dará á la publicación mientras no aparezca personalmente el autor.

—En cuanto á participar de los impresos que se recogen, como algunos piden, no hay inconveniente siempre que se tomen el trabajo de pasar por esta redacción de EL AMIGO DEL PUEBLO y convenirse con el encargado; lo contrario se repartirán á donde más oportuno se crea.

—Recogido en los Buzones en el mes de Octubre.

Diarios	49
Semanarios	203
Hojas varias	137
Folleto	161
Hojitas Zaragoza	810

Total 1.360

En efectivo Ptas. 4'25

Calendario religioso

Cuarenta horas: Domingo en Sta. María la fiesta principal de la Asociación del Santo Viático.—Martes, miércoles y jueves la Beneficencia por el Colegio de la Presentación de señoritas.—Viernes y sábado, en M. M. Esclavas todos los días.

Redacción y Administración:

Plaza de San Agustín núm. 10

IMPRESA LA DEFENSA